



かがやく本山つ子

「山茶花を 雀のこぼす 日よりかな(子規)」 気がつけば運動場の周りに数輪の山茶花が咲いていました。その赤に冬の訪れを改めて教えられたような思いがしました。

道徳の授業を振り返って

小学校では、平成30年度から「道徳の時間」に変わり「特別の教科 道徳」が始まりました。『自己の生き方を考え、主体的な判断のもとに行動し、自立した人間として他者とともによりよく生きるための基盤となる道徳性を養うこと』を目標としています。教科化となった背景には、「いじめ問題」が深刻な社会問題となってきており、いじめを苦にした痛ましい事件が繰り返し起きていることが挙げられます。(ある統計によると、30年度全国の公立小・中・高等学校でのいじめ件数は、約54万件 1校あたり17.5件)

そこで、「本山小学校からいじめをなくしたい」との思いから教職員に授業を参観してもらいました。『いじめをなくすための解決策を議論し、考えることを通して不正な行為は許さないという公正で公平な態度を育てる』ことをねらいとして高学年の授業に臨みました。多様な考え方や生き方の価値観をもつ人々とのかかわりの中で、誰に対しても差別することや、偏見をもつことなく接する態度を育てることは、グローバル・共生社会の現代に必要なことと考えています。指導が不十分で、あまり参考となる授業ではありませんでしたが、子どもたちが真剣にいじめ問題に向き合い、解決に向け取り組んでくれたことが最大の収穫です。

～授業の終末で朗読した詩です～

ひとつのことばでけんかして
ひとつのことばで頭が下がり
ひとつのことばで楽しく笑い
ひとつのことばは それぞれに
ひとつの心を もっている
きれいなことばはきれいな心
ひとつのことばを大切に

北原白秋「ひとつのことば」

ひとつのことばでなかなおり
ひとつのことばで心が痛む
ひとつのことばで泣かされる



やさしいことばはやさしい心
ひとつのことばを美しく

～教師の説話～

「どんな言葉が悲しい気持ちにさせるのか、どんな言葉が嬉しくさせるのか。「うざい」「きもっ」「死ね」「えろ」そんな言葉が世の中からなくなればいいなと思います。「すごい」「さすが」「大丈夫」「よかったね」「ありがとう」などのあったか言葉があふれるクラスのみんなになってほしいです」

～子どもの感想～

- ・年上の人になかなか注意できなかったが言えるようになりたい。
- ・悪いことをしている人に注意した。心がすっきりした。
- ・いじめをした人は何ヶ月かたったら忘れるけど、やられた人は何年たっても忘れないで傷が残る。



入賞おめでとう！

「介護の日」とっておきの作品コンテスト

五島市介護老人保健施設連絡協議会

会長賞 藤田 丈太郎（4年）

入選 茶坂 心海（6年）



「ちゅうでんリサイクル工作コンクール」

佳作 寺井 理乃（4年）かわいいいかぐやひめ



イングリッシュカード新たな達成



2枚め終了・・・ 山下ありす（1年）

1枚め終了・・・ 水戸 恵香（4年） 寺井 理乃（4年）

12月 行事予定



- 1（日）翁頭地区ロードレース大会 8：40～
- 2（月）委員会活動 給食指導訪問 6年
- 3（火）大浜小との交流授業 2年
- 4（水）人権週間～10日（火）
- 5（木）人権集会 縦割り遊び
- 6（金）授業参観・学年協学会
- 7（土）年末交通安全徒步パレード 13：30～
- 12（木）学級タイム
- 17（火）翁頭山登山 6年 13：30～
- 19（木）移動図書館 学級タイム
- 24（火）第2学期終業式 *給食あり
- 25（木）冬休み～1月7日（火）



登校時のお願いとお知らせ

○子どもたちが、寒さとともに、ジャンパー やズボンに手を入れて登校する姿を多く見られます。雨の日やつまずいたときなど危険です。見かけたら注意はしていますが、ご家庭でも出発前に「いってらっしゃい」の挨拶と声かけをお願いします。寒さが厳しいときは、手袋を着けさせてください。

○現在、校舎の外壁工事を行っています。しばらくかかります。雨天時は、運動場がぬかるみ靴がぬれたり、汚れたりしますので、すべての子どもたちは、正門近くの児童用玄関（現在、1、2、4年生使用）を使用させたいと思います。